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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Cortés Montes seguirá la frente del SITAUAEM” 
La planilla Frente Académico Sindical (FAS) fue la única que se registró en el proceso de sucesión de secretario general del 
Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM). La planilla 
registró a Mario Cortes Montes como candidato a Secretario General; Arturo Díaz como candidato a secretario de 
organización, Fernando Ramírez candidato de asuntos laborales, Julián Rosales secretario de finanzas, Patricia Longi 
previsión social, Bertha Garduño secretaria de prensa, Juan Rondan, relaciones publicas y solidaridad; Guillermo Aldana, 
asuntos académicos y Rodrigo Merino, actas y acuerdos. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“Frente estudiantil prepara campaña para evitar recorte al presupuesto educativo” 
Estudiantes de diversas instituciones públicas de educación superior se manifestaron contra el recorte presupuestal a ese 
nivel propuesto por el gobierno federal. Este jueves consejeros estudiantiles y el colectivo Redes Universitarias iniciaron la 
campaña Ni un peso menos a las universidades públicas, para ejercer presión ante el Congreso y demandar que rechace el 
recorte propuesto por Felipe Calderón. La iniciativa recibió el apoyo del rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro Robles, quien se encontró con los estudiantes mientras pegaban carteles afuera de la torre de 
rectoría en Ciudad Universitaria. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=016n2pol 
 
“El recorte al presupuesto, agravio al desarrollo científico: Antonio Lazcano” 
Este sexenio ya se acabó, duró sólo tres años y, como los que lo han precedido, no hizo esfuerzo alguno por convertir el 
desarrollo científico en una política de Estado. Además sorprende y alarma la desmesura y la insensatez de una reforma 
fiscal que impone recortes presupuestales drásticos a las universidades públicas y a las instituciones de educación superior, 
lo que representa un riesgo y agravio para el progreso de la ciencia y la soberanía nacional, afirmó ayer Antonio Lazcano 
Araujo, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al recibir la Medalla al Mérito Universidad 
Veracruzana en el contexto de la Feria Internacional del Libro Universitario (FILU) 2009, el experto dijo que el desdén por la 
calidad en la educación pública persiste y demuestra que la clase política no sabe distinguir entre lo que tiene precio y lo 
que tiene valor.  
La Jornada, (Andrés Timoteo Morales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 
“Comenzó la versión 21 de la Feria del Libro de Antropología e Historia” 
La relación entre México y Cataluña es el tema central de la Feria del Libro de Antropología e Historia que se inauguró este 
jueves en el Museo Nacional de Antropología. Durante 10 días, además de las tradicionales presentaciones de libros, se 
ofrecerán talleres, conciertos, coloquios y foros internacionales como el segundo encuentro de lenguas en peligro, el quinto 
coloquio Africanías y Cataluña a México, así como el 14 simposio Román Piña Chan, además de los homenajes a los 
profesores e investigadores de origen catalán Juan Comas y Pedro Bosch. 
La Jornada, (Ericka Montaño Garfias). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=cultura&article=a04n1cul 
 

Internacional: 
 
“Descubren ancestro del t-rex 100 veces más pequeño” 
El esqueleto fosilizado de un ancestro del tiranosaurio rex, pero casi 100 veces más pequeño, fue descubierto en China, y 
se remonta al menos a hace 125 millones de años. Se trata de una copia perfecta de su descendiente, el gigantesco 
predador que vivió de 90 a 65 millones de años antes de nuestra era, indicaron científicos. Este nuevo ejemplar fue llamado 
Raptorex kriegsteini y medía tres metros de largo, pesaba unos 60 kilos y era casi 100 veces más pequeño que el famoso 
rey de los dinosaurios. Sin embargo, su estructura era casi idéntica, incluso sus escuálidos brazos, y tenía todos los rasgos 
que convirtieron al t-rex en un predador exitoso, explicó Paul Sereno, paleontólogo de la Universidad de Chicago, principal 
coautor del estudio, publicado por la revista Science. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie 
 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Alerta en hospitales de Tamaulipas: 10 mil casos de gripe, ninguno de A/H1N1” 
La Secretaría de Salud de Tamaulipas emitió una alerta para los hospitales de la entidad debido a que en una semana se 
han reportado 10 mil casos de gripe, aunque hasta ahora ninguno de los pacientes presenta el cuadro de la influenza 
A/H1N1. Personal de la dependencia vigila a cada uno de los pacientes. Juan Mansur Arzola, secretario de Salud, informó 
que estos casos de gripe se deben a cambios de temperatura y podrían incrementarse debido al frente frío que azota el 
norte de la entidad. Insistió en que ninguno de los 10 mil enfermos de gripe, entre ellos niños y ancianos, presenta el cuadro 
de la influenza A/H1N1 y agregó que el número de contagios de ese virus ha disminuido de 53 a 19 por semana. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=estados&article=034n2est 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Pérdidas del 40% en balnearios por crisis” 
Los balnearios del estado confirman que una consecuencia de la crisis económica y de la influenza, han sufrido pérdidas 
económicas hasta en un 40 por ciento, dio a conocer el presidente de la Asociación de Parques Acuáticos y Balnearios del 
Estado de Morelos, Mario García Ordóñez, al tiempo de anunciar el Doceavo Congreso Nacional de Parques Acuáticos y 
Balnearios, a celebrarse en la entidad. Dicha reunión nacional se llevará a cabo del 21 al 24 del mes en curso. En el anuncio 
del evento, estuvo acompañado del secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, y de Fernando Álvarez Espín, 
tesorero de la Asociación a nivel nacional. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1329172.htm 
Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez). 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79297-balnearios-terminan-el-ano-con-perdidas-del-
40-en-sus-ingresos 
La Jornada Nacional (Rubicela Morelos)  
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=estados&article=034n4est 

 
Nacional: 
 
“Se combatirá la elusión y evasión fiscales ‘caiga quien caiga’, plantea Hacienda” 
Los elevados montos económicos relacionados con las devoluciones, la evasión y la elusión fiscales se derivan de la 
legislación vigente y no de decisiones del Ejecutivo; por esto es importante dotar de mayores facultades de acción a las 
autoridades fiscales, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al manifestar su coincidencia con los 
partidos políticos representados en el Congreso de la Unión, la autoridad fiscal puntualizó su determinación de "combatir la 
elusión y evasión sin ningún límite, sin ninguna reserva, caiga quien caiga". La dependencia señaló que, tal y como se 
encuentra la legislación vigente, existen lagunas y resquicios que permiten a los grandes contribuyentes evadir el pago de 
impuestos, aún y cuando se hayan presentado querellas ante tribunales y se falle en favor de la autoridad fiscal. 
La Jornada, (Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=023n1eco 
 
“Trasnacionales controlan 10% de alimentos producidos en México” 
Empresas trasnacionales extranjeras y mexicanas tienen el control sobre una décima parte de los alimentos producidos en 
el país, que son cultivados bajo un modelo de "agricultura por contrato" entre las compañías y productores locales, reveló un 
organismo de Naciones Unidas. La presencia de empresas transnacionales se ha hecho extensiva a toda la cadena de 
seguridad alimentaria, expresó Gregorio Canales, presidente del grupo de expertos en acuerdos de inversión de la 
Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Empresas como Cargill y Wal-Mart, entre las 
extranjeras; y Maseca, Bimbo y Comercial Mexicana son las que participan en los modelos de agricultura por contrato en 
México, informó Canales, durante la presentación del Informe sobre las inversiones en el mundo: empresas transnacionales, 
producción agrícola y desarrollo, elaborado por la UNCTAD. 
La Jornada, (Roberto González Amador). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=022n1eco 
  



“Subieron 14.2% en un año las ventas netas de todos los segmentos de Televisa” 
Entre el primer semestre de 2008 y el mismo periodo de 2009 Televisa logró un crecimiento de 14.2 por ciento en las ventas 
netas de todos sus segmentos de negocios. El mejor desempeño fue en la venta de cable y telecomunicaciones, con un 
crecimiento de 78.7 por ciento; le siguen Sky, con un aumento de 9.1 por ciento, y televisión restringida, con 33.6 por ciento, 
producto de las estrategias para hacer frente a nuevos competidores, señalaron analistas financieros de Banamex. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=023n2eco 
 
“Pide Iusacell subir límite para la separación contable” 
Grupo Iusacell señaló que el límite de mil millones de pesos de ingresos anuales para quedar exentos de aplicar el principio 
de separación contable, propuesto por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), es muy reducido, por lo que 
propuso que se aumente a 10 mil millones de pesos y así sea más viable la aplicación de ese beneficio. Detalló que durante 
2008 la facturación de las empresas de telecomunicaciones que operan en el país ascendió a 300 mil millones de pesos, sin 
contar las ventas de los servicios de radiodifusión y televisión restringida. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=023n3eco 
 
“Cuestionan relevancia dada a la IED” 
A pesar de que por sí misma no genera beneficios, la inversión extranjera directa (IED) no ha sido vista en México como un 
mero complemento para el crecimiento económico, advirtió Ramón Padilla, oficial de asuntos económicos de la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "La IED, sin lugar a dudas, puede tener un papel muy importante en el 
crecimiento económico, pero se debe ver como un complemento y no como un sustituto. Sin embargo, en la historia reciente 
de México la hemos visto como un sustituto", expuso el especialista durante el seminario Evaluación del efecto de la IED en 
economías en desarrollo, organizada por la UNAM y el Colegio de la Frontera Norte (Colef). 
La Jornada, (Susana González G. y Julio Reyna). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=024n1eco 
 
“El plan de la refinería de Tula estará proyectado a 50 años: Osorio Chong” 
El gobernador del estado de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, dijo que en tres semanas estará listo un "plan integral 
desarrollador" para la zona de la refinería que construirá Pemex en Tula y que estará proyectado a un periodo de 50 años, a 
fin de evitar que presidentes municipales y gobernadores hagan modificaciones de manera arbitraria cada tres o seis años, 
respectivamente. Entrevistado al asistir al informe de actividades del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard 
Casaubon, el mandatario estatal dijo que el objetivo es generar un crecimiento ordenado en torno al nuevo complejo 
energético, el cual no sólo traerá beneficios a la entidad, sino a toda la región centro del país. 
La Jornada, (Ángel Bolaños Sánchez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=027n2eco 
 
“Caen tarifas de hoteles de la ciudad de México” 
La ciudad de México reportó la tercera mayor caída en las tarifas de habitaciones de hotel a escala mundial en el primer 
semestre del año, como consecuencia del brote de influenza en abril pasado. Los precios descendieron 23 por ciento entre 
enero y junio pasado en comparación con igual lapso de 2008, detrás de las bajas de 36 por ciento en Moscú y de 29 por 
ciento en Belfast, según un índice de tarifas hoteleras que se basa en lo que realmente pagan los huéspedes, en 78 mil 
hoteles en 13 mil lugares en todo el mundo. A una cotización de 49 libras esterlinas (unos mil 70 pesos al tipo de cambio de 
este jueves), el índice de precios hoteleros (HPI) ubicó las tarifas promedio de los cuartos de hotel en la ciudad de México 
en el primer semestre del año, mientras en similar periodo de 2008 se mantuvo en 63 libras (unos mil 300 pesos). 
La Jornada, (Julio Reyna Quiroz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=027n4eco 
 

Internacional: 
 
“SELA: la situación de hambre en Latinoamérica aumentó un 13%” 
La situación de hambre en Latinoamérica se incrementó 13 por ciento este año a causa de la crisis económica mundial, 
hasta alcanzar a 52 millones de personas, informó el Sistema Económico Latinoamericano y del  Caribe (SELA). El 
secretario permanente del SELA, José Rivera Banuet, dijo que “el impacto de la crisis económica aún no se ha sentido con 
toda su fuerza en los países de América Latina y el Caribe, y se estima que la situación alimentaria empeorará en los 
próximos meses”. Al inaugurar en Caracas una reunión sobre la seguridad alimentaria en la región, el economista mexicano 
advirtió que el flagelo del hambre se agravó este año con el nuevo incremento de los precios de los alimentos en el segundo 
trimestre de 2009. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/79305-sela-la-situacion-de-hambre-en-latinoamerica-aumento-un-13- 
 



“Donación de UE para pobres de Guatemala” 
La Unión Europea anunció este miércoles la donación de 150 millones de dólares para enfrentar la hambruna que afecta a 
las zonas pobres de Guatemala y que ha dejado casi 500 mil muertos. El programa de ayuda de la Unión Europea incluye la 
implementación de proyectos productivos durante dos años y la compra de alimentos para 16 de los municipios más 
afectados, ubicados en siete de los 22 departamentos que integran el país centroamericano, señaló el representante 
europeo en Guatemala, Rafael Señán. 
La Jornada, (Afp), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=mundo 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Amplía Adame la oferta educativa” 
El gobernador Marco Adame Castillo presentó ayer los centros de educación superior que en Morelos brindarán el servicio 
de Universidad Nacional Abierta y a Distancia. Las instituciones que están listas con este modelo son la Universidad 
Politécnica de Morelos (Upemor), la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) y el Instituto Tecnológico de 
Zacatepec (ITZ). De esta manera, el mandatario estatal, con el apoyo del gobierno federal, cumple su compromiso de 
ampliar los espacios y la oferta educativa, para que los morelenses con ganas de estudiar puedan hacerlo en este modelo, 
que de acuerdo con el mandatario estatal, será el futuro. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1329180.htm 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).  
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79285-educacion-abierta-y-a-distancia-en-morelos 
Diario de Morelos, (Brenda Ramírez). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=48854&Itemid=80 
La Unión de Morelos, p.p.-3, (sin firma). 
 
“Entrega primeros recursos para rehabilitación de estación del tren” 
Representantes del Instituto de Cultura del Estado en Jojutla dieron a conocer una exposición titulada Sobre el cuerpo 
humano, e hicieron una invitación a un taller de capacitación sobre Museografía, marco en el que se entregaron recursos 
por 200 mil pesos para la rehabilitación de la antigua estación del tren.  Al darse a conocer que el próximo 25 de septiembre 
se inaugura una exposición titulada Sobre el cuerpo humano, así como la impartición de un Taller de Museografía, que se 
dará de manera gratuita del 23 al 25 de septiembre, también se hizo pública la invitación al taller que se dará a las personas 
interesadas en saber cómo se elaboran proyectos culturales. El evento tuvo lugar en el Salón de Cabildos del Ayuntamiento 
de Jojutla, donde se hizo la entrega simbólica de los recursos que servirán para la remodelación de la antigua Estación del 
Ferrocarril Interoceánico de Jojutla, que en semanas pasadas se anunció su primera etapa. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán) 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1329350.htm 
 
“Rechazan diputados impuesto de 2% generalizado y gravámenes” 
Diputados locales del PRI, PRD y Nueva Alianza se pronunciaron ayer en contra del establecimiento de un nuevo impuesto 
del 2 por ciento al consumo, que incluye alimentos y medicamentos, pues representan un retroceso fiscal y un agravio a los 
sectores más desprotegidos de la población. Rabindranath Salazar Solorio, presidente de la Comisión de Hacienda, 
Presupuesto y Cuenta Pública, dijo que el Congreso de Morelos prepara un exhorto a la Cámara de Diputados federal para 
que rechace la propuesta de creación de nuevos impuestos. La propuesta presidencial de Ley de Ingresos de la Federación 
los contempla, así como elevar los gravámenes de algunos ya existentes, y que de aprobarse impactarán en la sociedad, 
especialmente en la clase media trabajadora de México. El legislador por el PRD sostuvo que para su partido es importante 
verificar y reducir el gasto público de los tres poderes y de los tres niveles de gobierno; adelgazar la burocracia y establecer  
programas de ahorro y austeridad, que podrían permitir la obtención de los recursos que requiere el país, estado y 
municipios sin necesidad de recurrir al incremento de impuestos, menos aun el gravar alimentos y medicinas. Pidió verificar 
los regímenes fiscales especiales, con el objetivo de evitar que éstos se conviertan en mecanismos para la evasión del pago 
de impuestos, pero sin dañar a las personas morales que llevan a cabo la generación de empleos, investigación científica y 
tecnológica, entre otros beneficios de tipo social. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79295-rechazan-diputados-impuesto-de-2-
generalizado-y-gravamenes 
 



“Continúan los daños en carreteras de Hueyapan” 
Las fuertes lluvias registradas durante los últimos días mantienen los problemas de comunicación en la población indígena 
de Hueyapan, una vez que la carretera que conduce a la cabecera municipal se mantiene cerrada por los deslaves en el 
paraje La Escopeta, además de un puente socavado en sus cimientos entre el centro y el barrio de San Bartola de dicha 
comunidad, así como las derrumbes leves. Lo anterior fue informado por Jesús Hernández Mendoza, responsable de la 
oficina regional de Protección Civil del gobierno del estado, ubicada en Tetela del Volcán, quien indicó que en este momento 
el paraje La Escopeta y el puente son los principales puntos que se tienen que atender, para disminuir los riesgos y afectar 
en lo más mínimo a la población. Indicó que aún trabajan un total de 40 hombres de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas para retirar las toneladas de material que quedaron sobre la carretera y algunas más que se vinieron abajo 
de los terraplenes, labores que al parecer podrían continuar durante los siguientes días, una vez que el volumen de tierra y 
piedras es de consideración. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79294-continuan-los-danos-en-carreteras-de-hueyapan- 
Diario de Morelos, p.9, (Redacción).  
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1329182.htm 
 
“Protestan en vía; exigen trabajo” 
Integrantes de la Unión de Camioneros de Atlacholoaya permanecen en plantón en el tramo carretero Acatlipa-Alpuyeca, a 
la altura del fraccionamiento Jardines de Xochitepec, para protestar por la falta de trabajo para la agrupación. Rodolfo 
Castañeda Vergara, presiente de dicha asociación, explicó que en Xochitepec existen tres agrupaciones de camioneros y 
desde que se creó el Nuevo Grupo Sindical (NGS), dirigido por Abraham Hernández, hay favoritismo y la mayoría de 
contratos son para este sindicato. Por esta razón, la Unión de Camioneros de Atlacholoaya inició una huelga desde hace 
aproximadamente una semana y media. 
Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales). 
 
“Rinden protesta nuevos funcionarios” 
Los priístas Armando Ramírez Saldívar y Zugeily Cabrera Flores fueron designados por la LI Legislatura secretarios de 
Servicios Legislativos y Parlamentarios, y de Administración y Finanzas, respectivamente, para los próximos tres años. Por 
unanimidad, los legisladores aprobaron la propuesta de la Junta Política y de Gobierno. Armando Ramírez Saldívar ha sido 
oficial mayor de la XLVIII Legislatura y director del Instituto de Investigaciones Legislativas. Zugeily Cabrera Flores es 
licenciada en Administración de Recursos Humanos y fue regidora en Tlaltizapán. 
Diario de Morelos, p.9, (Adriana Monje). 
 
“Exigen su jubilación cientos de docentes” 
Integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sección 19, pidieron la intervención del 
Congreso local para que 400 profesores obtengan su jubilación, cuyo trámite no avanza en el Instituto de Educación Básica 
del Estado (IEBEM) ni en el ISSSTE, a pesar de que iniciaron el procedimiento a principios del año. Los docentes 
entregaron a los legisladores un escrito en el que exponen toda la problemática que han enfrentado en ambas dependencias 
para lograr su jubilación. 
Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje). 
La Unión de Morelos, p.9 y 13, (Sergio Gómez). 
 

Nacional: 
 
“Los impuestos ayudan a pagar la deuda social con los más pobres, apunta Calderón” 
El presidente Felipe Calderón defendió los impuestos que "con tanto sacrificio pagan los mexicanos", porque ayudan a su 
gobierno a saldar la deuda social con los pobres del país y prometió que su paquete económico para 2010 ayudará a 
quienes menos tienen a enfrentar la "doble crisis". Ante el rechazo que ha suscitado entre la oposición el gravamen de 2 por 
ciento empujado por su gobierno, el michoacano intensificó la campaña oficial en defensa del paquete presupuestal con el 
argumento de que "no hay tiempo para pelearse ni para confrontarse" en un país con tantos rezagos. De gira por Chiapas y 
Tabasco, el jefe del Ejecutivo se cuidó de mencionar el llamado impuesto "antipobreza" y se concentró en resaltar otras 
medidas propuestas, como el cierre de tres secretarías, cosa que, presumió, "ningún presidente" había hecho. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=014n1pol 
 
“Pide Gómez Mont evaluar con buena fe el trabajo del Ejército” 
El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, sostuvo que la administración de Felipe Calderón Hinojosa jamás 
someterá a las fuerzas armadas al "escarnio injustificado", y con esa visión pidió a los legisladores tener "buena fe" al 
evaluar el trabajo de policías y militares. Ante la exigencia de diputados para que sean investigadas las violaciones a los 
derechos humanos y los excesos cometidos por integrantes del Ejército Mexicano, como lo han expuesto organizaciones 
como Human Rights Watch (HRW), el funcionario defendió a los militares y dijo que algunos reportes sobre presuntos 
abusos abren espacios para la difamación de la institución castrense. 
La Jornada, (Fabiola Martínez, Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=003n1pol 



 
“Elogios a Arturo Chávez” 
El gobierno federal no rectificará su propuesta, hecha ante el Senado, para que Arturo Chávez Chávez sea designado 
procurador general de la República, advirtió anoche el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont. Dijo que el ex 
procurador de Chihuahua "cumple perfectamente" con todos los requisitos que fija la Constitución y consideró que no se 
pueden facturar a una sola persona los errores de toda una dependencia. Diversas organizaciones no gubernamentales han 
criticado la nominación de Chávez, a quien adjudican fallas en la procuración de justicia en el inicio de los asesinatos de 
mujeres en Ciudad Juárez. 
La Jornada, (Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=005n2pol 
 
“Ordena el IFAI a la Sedena entregar datos sobre la matanza de El Charco” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) emitió un enérgico llamado a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), donde señala que la dependencia carece de "facultades" para limitar el derecho a la información consagrado en el 
artículo sexto constitucional, restringirlo o condicionarlo a quien sea extranjero o radique fuera del país. Asimismo, le ordena 
entregar una versión pública del oficio DH/24507, del 22 de septiembre de 2000, remitido por la Procuraduría General de 
Justicia Militar a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Este documento se refiere a los hechos ocurridos 
la madrugada del 7 de junio de 1998 en el paraje El Charco, municipio de Ayutla de los Libres, Guerrero, donde fueron 
masacrados 11 campesinos mixtecos por elementos del Ejército Mexicano. 
La Jornada, (Elizabeth Velasco). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=008n1pol 
 
“Firme, la acusación del gobierno de México contra Zhenli, sostiene PGR” 
El vocero de la Procuraduría General de la República (PGR), Ricardo Nájera Herrera, señaló que la acusación del gobierno 
mexicano contra Zhenli Ye Gon sigue firme, y en nada afecta que las autoridades de Estados Unidos hayan decidido 
devolverle los bienes y el dinero que le habían decomisado en ese país. Por su parte, la defensa del empresario de origen 
chino afirmó que las autoridades mexicanas no podrán sostener durante mucho tiempo sus acusaciones. Nájera Herrera 
declaró a La Jornada que una vez que se resuelva la extradición del empresario a México, la cual será en breve tiempo, 
sostuvo, las autoridades nacionales decidirán si solicitan el decomiso de los bienes que Zhenli posee en Estados Unidos. 
La Jornada, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=008n2pol 
 
“No criminalizar a detenidos con droga para autoconsumo: SCJN” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó ayer que no debe criminalizarse a los adictos a la droga que 
sean detenidos con dosis "suficiente para su consumo", porque son enfermos, no delincuentes. En votación dividida (6 
contra 5), el pleno de la Corte declaró la inconstitucionalidad del artículo 199 del Código Penal Federal –vigente hasta el 20 
de agosto pasado– que consideraba "excluyente de delito y no de excusa obligatoria" la portación mínima de 
estupefacientes, al conceder amparo a un sujeto que fue detenido con una dosis personal de cocaína. La SCJN determinó 
que cuando un adicto sea detenido por una autoridad, debe ser remitido a un centro de rehabilitación. 
La Jornada, (Jesús Aranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=010n1pol 
 
“Extorsionan a drogadictos policías capitalinos y federales, acusan jueces” 
La reforma sobre narcomenudeo, vigente desde el 21 de agosto pasado, que determina las cantidades de droga que 
cualquier persona puede portar sin dar lugar al ejercicio de la acción penal, ha provocado denuncias sobre posible 
corrupción de agentes que piden dinero a los consumidores para no remitirlos ante el Ministerio Público. Jueces de procesos 
penales federales con sede en el Distrito Federal consultados por La Jornada –quienes solicitaron el anonimato– señalaron 
que desde que entró en vigor la reforma en la que el Congreso llevó el tema de posesión de drogas para consumo personal 
a la Ley General de Salud, se han incrementado los señalamientos de los inculpados por presunta extorsión policiaca. El 
Ministerio Público no podrá ejercer acción penal cuando la persona tenga en su poder hasta 500 miligramos de cocaína; 
cinco gramos de mariguana; 40 miligramos de metanfetamina; dos gramos de opio o 50 miligramos de heroína, entre otras 
drogas. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 
“Concuerda el coordinador de la ONU en México con impuesto generalizado de 2%” 
El coordinador residente de las Naciones Unidas en México, Magdy Martínez Solimán, concordó con la supuesta bondad del 
impuesto de 2 por ciento al consumo propuesto por el gobierno, al calificar de "razonables y razonadas" las ideas de gravar 
todo para compensar a los más pobres. "Con una mano se pide y con dos se les devuelve", afirmó el diplomático español en 
una gira que realizó por Chiapas con el presidente Felipe Calderón, en la cual hizo manifiesto su apoyo a la propuesta 
gubernamental. Su argumento consistió en que "cuando un gobierno se decanta por apoyar a quienes menos tienen, 
corresponde a las Naciones Unidas decir que esa es una decisión normalmente correcta y éticamente necesaria". 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=013n1pol 
 



“Llama Ebrard a frenar la política económica del gobierno federal” 
Tras advertir que es un grave error encaminar al país y la capital a una recesión prolongada y a políticas de alto costo social, 
el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aseveró que toda la sociedad, incluido el partido del gobierno 
federal, debemos exigir el cese de esta política. Al rendir su tercer informe de gobierno ante la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal, convocó a todos los sectores afectados por las graves circunstancias económicas que enfrenta el país, 
desempleados, trabajadores, comunidades rurales, mujeres, discapacitados, en una palabra: la mayoría a la que la realidad 
y las medidas anunciadas golpean todos los días, a levantar la voz para impedirlo. Ebrard advirtió que el paquete económico 
presentado por el gobierno federal al Congreso de la Unión va en sentido contrario a lo que demanda la realidad social del 
país y la ciudad. En vez de estimular el crecimiento, aumentar la liquidez y proteger la de por sí precaria situación de la 
mayoría de la población que enfrenta desempleo y una importante caída de su nivel de vida, profundizará la recesión y 
aumentará los efectos regresivos de la política fiscal y de precios y tarifas. 
La Jornada, (Bertha Teresa Ramírez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=capital&article=035n1cap 
 
“Corte a presupuesto afecta recursos del programa de VIH en el INER” 
Con el recorte presupuestal aplicado por el gobierno federal, los recursos del programa de VIH del Instituto Nacional de 
Enfermedades Respiratorias (INER) disminuyeron 823 mil pesos. Desde agosto no se realizan pruebas de laboratorio para 
determinar el nivel de avance del virus en pacientes de nuevo ingreso y tampoco se administran medicamentos de alto costo 
a los hospitalizados. Rubén Valdés, presidente de la asociación de pacientes del INER, aseguró lo anterior y explicó que al 
año se hospitaliza en este instituto a unas 250 personas, la mayoría de las cuales llega en condiciones graves y con 
diversas complicaciones asociadas al VIH. Generalmente, el tratamiento de esos males requiere medicamentos costosos, 
indicó. Hasta agosto habían ingresado 170 individuos al nosocomio, por lo que se esperan al menos otros 70 pacientes, 
comentó Valdés. También resaltó que en el INER son atendidos más de 800 seropositivos y su número se incrementa 25 
por ciento cada año, con lo que es el instituto que atiende a la mayor cantidad de personas con VIH. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=sociedad&article=040n1soc 
 
“Guanajuato desecha ley contra violencia de género y Querétaro aprueba normas contra el aborto” 
A ocho días de terminar funciones, la legislatura local, de mayoría panista, acordó archivar las tres iniciativas de la ley 
general de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia, dos presentadas por los partidos Revolucionario Institucional 
(PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) y una por la panista Mayra Enríquez Vanderkam, presidenta de la Comisión de 
Equidad y Género. Según el dictamen, aprobado por los panistas y una petista, el nuevo ordenamiento es innecesario 
porque ya existe la Ley para prevenir, atender y erradicar la violencia, propuesta por el gobernador Juan Manuel Oliva. 
Verónica Cruz Sánchez, directora del Centro Las Libres, señaló que las mujeres de Guanajuato están indefensas porque es 
el único estado que carece de una norma específica sobre violencia de género. La ley propuesta por Oliva Ramírez, advirtió, 
elimina los Centros de Atención a la Violencia Intrafamiliar y no titpifica la violencia institucional, docente, social ni el 
feminicidio; además, recordó, en el estado se encarcela a las mujeres que abortan aunque hayan sido violadas. 
La Jornada, (Carlos García y Mariana Chávez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=estados&article=032n2est 

 
“Crecen obstáculos en América Latina para alfabetizar a los pobladores” 
La región latinoamericana, con 71 millones de personas en la indigencia y unos 200 millones en la pobreza, enfrenta cada 
vez mayores obstáculos para alfabetizar a sus pobladores, ante factores como el desempleo y la violencia, mientras que la 
cobertura de programas educativos para adultos continúa marginando a las poblaciones rurales, indígenas y 
afrodescendientes, con lo cual se ha profundizado la brecha antes que reducirla. De acuerdo con un diagnóstico 
preparatorio de 26 gobiernos de la región, rumbo a la Conferencia Internacional de Educación de Adultos (Confintea VI) –a 
realizarse en diciembre próximo y en la que México llevará la posición de naciones de América Latina–, otro de los desafíos 
que enfrenta la enseñanza en todas las etapas de la vida es el subfinanciamiento crónico, su gran vulnerabilidad en 
términos de participación, institucionalización y continuidad de políticas y programas. La educación para jóvenes y adultos 
es una herramienta fundamental para luchar contra la pobreza y la exclusión social, pero también existe la imposibilidad de 
resolver dicha problemática exclusivamente desde el campo educativo, en ausencia de cambios estructurales y sin la 
convergencia de otras políticas, expresan los gobiernos. Según este análisis, que forma parte de los trabajos de dicho 
encuentro, auspiciado por la Organización de Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura (UNESCO), otro 
problema es que se ha priorizado la oferta educativa para ciertos sectores por edad, por lo general hasta los 35 o 40 años, 
con lo que se ha dejado fuera a la población de más edad, negando así su derecho a la enseñanza y contrariando la propia 
adopción del paradigma del aprendizaje a lo largo de toda la vida. 
La Jornada, (Karina Avilés). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=sociedad&article=040n2soc 

 



“Llevan a EU niñas de México y El Salvador para prostituirlas” 
Un trabajo encubierto realizado por Hannah Giles y James O’Keefe, activistas promotores de los derechos humanos, 
evidenció acciones ilícitas de empleados de la Asociación de Organizaciones Comunitarias para la Nueva Reforma 
(ACORN, por sus siglas en inglés), que aconsejan la importación a Estados Unidos de niñas de México y El Salvador para 
prostituirlas en el país vecino, y obtener ganancias con ello. La ACORN, organismo no gubernamental dedicado al apoyo de 
migrantes y personas de alta marginación para adquirir vivienda propia en Estados Unidos, anunció que dará inicio a una 
investigación independiente, para deslindar responsabilidades de sus empleados. Giles y O’Keefe acudieron a oficinas de la 
ACORN en San Bernardino y National City, California, disfrazados de prostituta y proxeneta, respectivamente, con el 
argumento de que buscaban asesoría para obtener recursos económicos con los cuales sostener una falsa campaña 
político-electoral. 
La Jornada, (Antonio Heras). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=sociedad&article=042n1soc 

 
“Sindicalistas de varios países exigen a México cesar persecución contra mineros” 
Más de 50 líderes sindicales de varios países y miembros del Congreso de Estados Unidos, encabezados por los 
Steelworkers, demandarán a sus gobiernos que retiren sus inversiones programadas para México y apliquen sanciones 
comerciales a este país, si el gobierno federal no cesa su persecución contra los trabajadores mineros. En un reporte 
firmado y difundido por estas organizaciones, señalaron que hay una seria preocupación en el sindicalismo internacional por 
la tónica de violaciones a los derechos humanos y laborales que hay en México, y por el desprecio oficial a la democracia 
sindical. El gobierno mexicano, que se precia de sus acciones contra la criminalidad y el tráfico de drogas, está reprimiendo 
los derechos de los trabajadores en forma sistemática y, con frecuencia, hasta violenta, plantean estas organizaciones en su 
informe. Firman este reporte, entre otros, el vicepresidente de la Secretaría Nacional de Trabajadores Mineros y de Energía 
de Polonia, Krysztof Lesniowski; el secretario regional del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros de África del Sur, 
Paris Mashego; el secretario general de la Federación Internacional de Trabajadores Metalúrgicos, con sede en Suiza, Jyrki 
Raina; el líder de la Federación Internacional de Trabajadores de la Química, Energía, Minas y Sindicatos Generales, 
Manfred Warda, y prácticamente todo el comité directivo de los United Steelworkers.. 
La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=sociedad&article=043n1soc 

 
“Entregan Calderón y Sabines la primera ciudad rural de Chiapas” 
El presidente Felipe Calderón y el gobernador de esta entidad, Juan Sabines, dieron la bienvenida a 410 familias que desde 
este jueves habitan la primera ciudad rural sustentable del mundo: Nuevo Juan de Grijalva. Este nuevo concepto de ciudad 
dará albergue a unos 2 mil chiapanecos en condiciones de pobreza extrema, quienes, "por fin", disfrutarán de una vida 
digna, dijo el Ejecutivo federal. Sus habitantes provienen principalmente de 11 localidades que se caracterizaban por el 
difícil acceso y el aislamiento, además de que una de ellas fue afectada en 2007 por el desgaja- miento de un cerro. 
La Jornada, (Sin Firma). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=politica&article=018n1pol 

 
Internacional: 
 
“Investigan uso de información privilegiada en venta de acciones al mercado de Chicago” 
La autoridad supervisora del sistema financiero inició una investigación por uso de información privilegiada, un delito federal, 
en transacciones con acciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) realizadas cuando sólo un pequeño grupo de 
personas sabía de la existencia de negociaciones para vender parte de los títulos al Chicago Mercantile Exchange (CME), 
principal mercado de materias primas en el mundo. "Puedo confirmar que existe la investigación", dijo este jueves a La 
Jornada un funcionario de primer nivel de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la autoridad supervisora del 
sistema financiero mexicano. 
La Jornada, (Roberto González Amador). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=022n2eco 

 
“Todavía no estamos fuera de la crisis’, advierte el secretario general de la ONU” 
Ban Ki-moon, secretario general de la ONU, cuestionó hoy los análisis que apuntan a una recuperación de la economía y 
dijo que este año habrá más de cien millones de personas cuyos ingresos caerán por debajo de la línea de pobreza. "Hay 
opiniones que señalan una recuperación, pero nuestros datos muestran otro panorama. Todavía no estamos fuera del 
medio de la crisis", expresó Ban en conferencia de prensa en la ONU. El titular del organismo expresó que a la crisis de la 
economía, se le sumaban la escasez alimentaria, la pandemia de la influenza humana y las consecuencias sociales del 
cambio climático. Al inaugurar en Caracas una reunión sobre la seguridad alimentaria en la región, el economista mexicano 
advirtió que el flagelo del hambre se agravó este año con el nuevo incremento de los precios de los alimentos en el segundo 
trimestre de 2009. 
La Jornada, (Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=economia&article=027n1eco 

 



“Aprueban diputados argentinos ley de medios; será enviada al Senado” 
La Cámara de Diputados de Argentina aprobó en las primeras horas de este jueves la ley de servicios de medios 
audiovisuales, que remplaza a la heredada por la pasada dictadura (1976-1983). La iniciativa impulsada por el gobierno de 
la presidenta Cristina Fernández de Kirchner fue sancionada con el apoyo de sectores de centroizquierda y socialistas; las 
bancadas de la derecha opositora se retiraron a la hora en que se votó el proyecto rechazado además por los emporios 
mediáticos locales. La ley, que pretende limitar los monopolios, fue aprobada por 146 votos en favor, tres en contra y una 
abstención; se enviará ahora al Senado, donde aún no está segura la mayoría de votos para el proyecto. El vicepresidente 
Julio Cleto Cobos, quien fue invitado por el gobernante Frente para la Victoria para integrar en su momento la fórmula con la 
ahora presidenta en 2007, encabezó la dura campaña de los grandes medios que intentó desvirtuar el espíritu de esta ley, y 
la presentó como un proyecto kirchnerista para continuar en el poder. La lucha por cambiar esta ley dictatorial que favorecía 
a los poderosos y dejaba fuera toda posibilidad de democratizar el espacio de radiodifusión, lleva años de debate y lucha de 
diversos sectores, entre ellos los de sindicatos, de escritores y de universitarios. 
La Jornada, (Stella Calloni),  
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=mundo&article=028n1mun 
 
“Rechaza Fernando Lugo la presencia en 2010 en Paraguay de 500 militares estadounidenses” 
El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, rechazó hoy la presencia de 500 militares estadounidenses en el país prevista 
para 2010, en el contexto del programa de ejercicios de tropas Nuevos Horizontes, al considerar que no es conveniente en 
un escenario regional marcado por controversias sobre seguridad. No es un rechazo categórico. Simplemente no creemos 
conveniente que el Comando Sur de Estados Unidos esté presente en Paraguay con 500 efectivos para este tipo de 
ejercicios, afirmó el mandatario en conferencia de prensa. Sin embargo, aclaró que este rechazo no abarca otras 
operaciones de este programa que tienen objetivos humanitarios. 
La Jornada, (Afp, Dpa, Pl y Reuters), 
ttp://www.jornada.unam.mx/2009/09/18/index.php?section=mundo&article=029n1mun 

 


